



PRIX MEDITERRANE INSTITUTIONS 2024 à Faouzi Lekjaa

M. Faouzi Lekjaa, Ministre du gouvernement de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, est natif d'une ville de l'Est du Maroc, se trouvant à quelques encablures de la Méditerranée : Berkane pour ne pas la nommer. Méditerranéen, il l'est donc jusqu'à la moelle. D'où sa passion pour les défis à relever, les engagements à conduire jusqu'au succès, le respect de la parole donnée, la fierté de ne céder face à aucune difficulté.

C'est en cela qu'il a toujours été au rendez-vous clés qu'impulse son pays pour servir les valeurs de solidarité pour le progrès, et d'abnégation dans le travail pour ne pas subir les revers de la régression. Ainsi, notre Fondation reconnaît en lui des vertus qui furent celles des premiers méditerranéens : Byzantins, Phéniciens, Romains qui aimaient combattre sur tous les fronts avec une détermination incroyable. Comme s'ils étaient chaque fois à la recherche de quelque chose d'inédit ou de l'ordre de l'introuvable. En ce sens, on peut dire qu'il n'aime ni la stagnation ni la répétition. Il a, à l'inverse, le souci constant de conjuguer un pragmatisme efficient et un dynamisme débordant. Ce qui explique qu'il est tout le temps dans une dynamique de variation et de différenciation, d'ascension et de sublimation.

Mais M. Lekjaa est loin de toute tentation pour l'égoïsme ou le narcissisme. Il a un sens profond de l'humilité et c'est par le dialogue et l'ouverture qu'il s'attache à tisser ses liens avec les autres : des liens plus précisément qui libèrent et qui favorisent du même coup les complémentarités, ainsi que les mutations génératrices de nouvelles alliances.

On sait que dans les domaines de la finance et du sport où il exerce ses fonctions, les erreurs ne sont guère permises ou tolérées. Si bien que beaucoup de personnalités de talent, par crainte d'un échec éventuel, se dissuadent d'y assumer des responsabilités de haut rang. Elles préfèrent les zones de confort.

M. Faouzi Lekjaa n'est pas de cette catégorie d'hommes d'Etat. Il est, comme déjà dit, un homme de défi. Pour preuve, il contribue d'une part à la bonne gestion des richesses de son pays, et d'autre part à l'élévation du football marocain sous l'égide de Sa Majesté le Roi, vers des niveaux jamais atteints. Par-dessus tout, il mène au sein des institutions sportives internationales dans lesquelles il siège un précieux travail pour la consolidation des relations entre les peuples africains et méditerranéens, telles qu'il aime qu'elles soient porteuses des valeurs d'amour et d'espoir. Aussi est-il un honneur inégalé de lui décerner le prix des Etats-Unis du Monde.

Lecture de la motivation du jury est donnée par M. Philippe Blacher